



## Question orale de M. MEEUS : Rencontre citoyenne et situation à la Bascule.

**M. Meeus** rappelle qu'au lendemain des élections de 2018, le Collège avait exprimé son ambition de réinventer la démocratie locale. Pour ce faire, conscient de la nécessité de renforcer le dialogue entre les pouvoirs publics et les habitants, le Collège avait décidé d'organiser plusieurs « rencontres citoyennes ». Les premières réunions de cette mandature se tiennent d'ailleurs en ce moment.

Le 30 septembre dernier s'est tenue à l'école Longchamp la rencontre citoyenne consacrée aux quartiers Bascule, Churchill et Coghen. Cette rencontre a permis d'écouter les préoccupations et inquiétudes des riverains. Le moins qu'on puisse dire, c'est qu'un sujet a fait consensus : celui des incivilités et du sentiment croissant d'insécurité autour de la Bascule.

De nombreux citoyens et commerçants ont fait part de leurs inquiétudes. M. Meeus avait déjà eu l'occasion d'interroger M. le Bourgmestre à ce sujet en avril dernier, mais force est de constater que la situation ne s'est pas améliorée – au contraire, elle semble s'aggraver.

Voici un aperçu des situations vécues et rapportées par les riverains : hausse du sans-abrisme, trafics en tous genres aux abords du Bancontact et du MacDonald's, mais aussi harcèlement de rue, incivilités répétées, non-respect du jour de sortie des poubelles, délaissage de certains axes par la commune, sans parler de la rue de la Bascule, qui est en partie squattée.

Ce sentiment d'insécurité donne une mauvaise image de la commune et de ses commerces.

Quelles actions le Collège a-t-il entreprises dans le quartier depuis les derniers échanges et surtout depuis la rencontre du 30 septembre, au cours de laquelle les réponses fournies par le Collège semblaient peu satisfaisantes pour les participants ?

Pourquoi ne pas envisager un plan spécifique « sécurité » ou « propreté », alors que des quartiers comme la place Emile Danco ont été au centre des préoccupations du Collège ? Tout cela donne un sentiment d'abandon dans le quartier.

**M. le Bourgmestre** a participé à la rencontre citoyenne du 30 septembre dernier et n'a pas le sentiment que les citoyens présents étaient aussi mécontents que M. Meeus semble le prétendre.

Mais la Bascule est un des quartiers les plus difficiles d'Uccle, et il est hors de question de nier la réalité des problèmes auxquels il est confronté.

La Bascule n'est en aucune manière un quartier délaissé mais l'action politique y est compliquée en raison de sa configuration à cheval sur deux communes et de la présence d'une voirie régionale perpendiculaire aux voiries communales.

Le Collège est toutefois résolu à prendre le problème à bras le corps.

Vu les spécificités du quartier, le partenariat local de prévention a été étendu à l'ensemble des commerçants, grâce à la collaboration de Mme la Première Echevine.

M. le Bourgmestre précise que les passages de la police ont été multipliés, tout en soulignant qu'il n'est pas aisément de traiter la problématique de la mendicité, du fait que cette pratique n'est pas interdite en soi. La police, les services de prévention et les services sociaux traitent tour à tour le phénomène de la mendicité, vu que chaque cas est particulier.

La situation de la Bascule s'est améliorée sans être encore tout à fait satisfaisante.

Une action intensive a aussi été déployée en matière de propreté. Des opérations de police spécifiques ont déjà eu lieu et seront poursuivies à l'avenir.

M. le Bourgmestre a aussi été amené – ce qui n'est guère fréquent – à prendre un arrêté à l'encontre de certains individus qui, par leur comportement particulièrement incivique, nuisent à la propreté et à la quiétude du quartier.

L'évolution de la place Emile Danco montre qu'une action résolue porte des fruits, ce qui est d'ailleurs confirmé par les riverains concernés. Il n'y a aucune raison pour qu'il n'en soit pas de même pour la Bascule.

Le Collège n'a en tous cas aucunement l'intention de demeurer les bras ballants et est fermement résolu à poursuivre sa mobilisation en faveur du quartier de la Bascule.

**M. Meeus** est satisfait des propos tenus par M. le Bourgmestre.

Il se permet toutefois de remarquer qu'il a lui-même été victime d'incivilités et que celles-ci ont été commises en plein jour.

Le chevauchement de voiries communales et régionales ne facilite pas le prélèvement des déchets mais on ne peut que déplorer le fait que les camions-poubelles arpantant la chaussée de Waterloo négligent la rue De Praetere ou la rue Emile Claus.

Le quartier de la Bascule n'est guère rassurant la nuit. L'ouverture d'un nouveau café va peut-être rendre l'endroit plus convivial.

M. Meeus prend toutefois acte des engagements du Collège.